

3 de Julio de 1932

Vivimos entre malvados,  
como ovejas entre lobos;  
si seguimos siendo bobos,  
moriremos devorados.



# LA HOJA PARROQUIAL



SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

## Domingo VII después de Pentecostés

"Jesús dijo a sus discípulos: Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestidos de oveja y dentro son lobos robadores; por sus frutos los conoceréis. ¿Por ventura cogen uvas de los espinos o higos de los abrojos? Así todo árbol bueno lleva frutos buenos, y el mal árbol lleva frutos malos. Etc." (Mat., VI, 15-21.)

Viene bien este Evangelio con la advertencia que Cristo nos hace en otro lugar: "Sed prudentes como las serpientes, y sencillos como las palomas". Sencillos, sí, tenemos que ser los cristianos; no llenos de malicia y falsedad como los mundanos. Pero también tenemos que ser prudentes, para no dejarnos sorprender.

Y esto hace falta más que nunca ahora, que nos hallamos rodeados de enemigos por todas partes. "He aquí que yo os envío, como ovejas entre lobos, dijo el Maestro a sus discípulos". Y así era: Los discípulos se dispersaron por el mundo corrompido y malvado, que los persiguió y los mató. No es otra la condición de los cristianos en estos días.

Todos sabéis, amados fieles, que hoy vivimos en medio de un paganismo más crudo que el de antes de venir Jesucristo; porque aquéllos eran unos pobres equivocados, que rendían culto a falsas y ridículas divinidades, pero, al fin, tenían alguna religión, algún temor de sus dioses; mas éstos no tienen religión alguna, y por tanto ni temor de Dios, ni conciencia.

Ellos sí, como nos dice el Maestro, vienen con vestidos de oveja. Nos predicán la igualdad y la fraternidad; nos hablan del reparto del que tiene con el que no tiene, para que todos disfrutemos de los bienes de este mundo, que a todos per-

tenece por igual; nos ofrecen un paraíso para el día en que ellos se hagan dueños de los destinos del mundo. Pero todo esto es la piel de oveja; por dentro son lobos carniceros.

Y para convencernos, apliquemos la norma que nos da el Divino Maestro. Miremos sus obras. ¿Quiénes son los que tales doctrinas predicán? Hombres malvados y viciosos, que a lo que aspiran es a poder disfrutar de pingües ganancias para vivir a sus anchas, aunque mueran de hambre sus hermanos. ¿Qué frutos están dando donde aplican a su gusto las decantadas doctrinas? Frutos de muerte y desolación; como podemos ver asomando un poco la cabeza al paraíso ruso.

No nos dejemos, pues, engañar, carísimos hermanos. Sigamos al pie de la letra al único Profeta verdadero, Cristo, cuyas obras y cuyos frutos están avalados por la experiencia de veinte siglos.

## Diezmos y Primicias

A la práctica

—A.—Realmente las razones que tenemos para contribuir al sostenimiento del Culto y Clero son plenamente convincentes.

—B.—Y tanto. Estamos obligados por la misma ley natural; cumplieron esta obligación los hombres primitivos, los antiguos Patriarcas, el pueblo escogido de Dios, los idólatras, los herejes, los cristianos de todos los siglos y particularmente nuestros padres... ¿No la hemos de cumplir nosotros?

—A.—Tienes razón. Y nuestros antepasados daban las primicias, es decir, algo

de todos los primeros frutos que recogían, y los *diezmos*, o sea la décima parte de todos ellos. ¿Qué diríamos si nos mandasen desprendernos de todo esto; por ejemplo, si al que gana 50 duros al mes le obligaran a dar cinco para el Culto y Clero?

—B.—Es verdad; muchos pondrían el grito en el cielo, y es muy posible que se negasen a obedecer.

—A.—Pero la Iglesia es más benigna que todo eso; no obliga a nadie a hacer un sacrificio imposible, ni quiere quitar a los padres el pan que necesitan para sus hijos. Y aunque pudiera obligar, no quiere hacerlo por ahora, ni poner más tasa que la buena voluntad de cada uno.

—B.—Creo que con esta buena voluntad baste para cubrir las necesidades del momento; pues, volviendo a la comparación anterior, el que cobra cincuenta duros mensuales tendría que hacer un supremo esfuerzo para poder distraer cinco, pero sin dificultad podrá dar uno o un par de pesetas, y esto bastaría, y aun menos si todos contribuyesen.

—A.—Así lo juzgo yo también; pero hemos de darnos cuenta de que en realidad los tiempos están malos, y es muy poco lo que la gente puede dar.

—B.—Verdad es; pero también hemos de convenir en que hoy se gasta en lujos y vicios más de lo que importaba el diezmo que daban nuestros antepasados.

—A.—Es verdad, es verdad. La raíz del mal está en que ahora van las corrientes por otro sitio. Ahora nos preocupamos muy poco de nuestras obligaciones para con Dios y de lo que será de nosotros en la otra vida, y sólo aspiramos a pasarlo bien en ésta.

—B.—Has dicho una verdad como un templo. Mas ya que así lo hagan los que no tienen fe o la tienen completamente muerta, no los imitemos tú y yo, que la tenemos viva, y cumplamos con religiosidad este sagrado deber.

## Buena prensa

Así como los malos leen siempre su prensa, y no quieren ni siquiera mirar la que les dice cosas que están en contraposición con sus ideas, así los católicos, y con más razón, porque lo contrario nos está prohibido, debemos leer y favorecer nuestra prensa.

He aquí algunos periódicos del todo recomendables: "El Siglo Futuro", "El Debate", "A B C", "Región en Asturias... Más hay; pero éstos bastan, y son los mejores.

Varios semanarios y revistas: "La Lectura Dominical", "El Iris de Paz", "El Mensajero del Corazón de Jesús"... "Los Hijos del Pueblo", "Ellas", "Aspiraciones"... En Asturias, "Religión y Patria", "Acción" y varias Hojas Parroquiales.

Como revistas ilustradas, "La Hormiga de Oro", de Barcelona, y en Asturias "Covadonga".

A quien desee más datos no tendremos inconveniente en dárselos. Lo importante es que leamos y favorezcamos nuestra prensa, y que, en esta materia con más particularidad que en ninguna otra, sigamos el dictamen de un prudente confesor.

## Progresas "La Hoja"

Decíamos en el número correspondiente al 2 de Junio de 1929: "LA HOJA sigue en su pequeñez y humildad. Dios siempre se sirvió de lo pequeño para hacer grandes cosas, y esta hojita bien puede ser como la gotera, que cayendo repetidamente llega a taladrar la piedra. Dios quiera que así sea; y El haga también que a ella se pueda aplicar la hermosa parábola del grano de mostaza, que vaya extendiendo sus ramas más y más hasta cobijar todo el vasto territorio de la diócesis de Oviedo".

Y Dios va escuchando nuestras súplicas: Por entonces empezó a mandarse LA HOJA a diversas parroquias de la diócesis, y desde este número se mandará, en mayor o menor cantidad y en una u otra forma, a todas ellas, a no ser que estén servidas de otra manera.

No podemos ni queremos aumentar el tamaño de LA HOJA; seguimos queriendo que sea el grano de mostaza. Pero, para que esto sea cada vez más de verdad, pondremos todo nuestro esmero en su redacción y, sobre todo, en su presentación, procurando también ilustrarla con algunos grabados.

Esto comenzará, Dios mediante, en el mes próximo. Dios siga bendiciendo nuestros trabajos.

## Los Mandamientos de la prensa

1.º Amar entrañablemente a la Prensa católica, prefiriéndola a todas las publicaciones irreligiosas, inmorales, neutras o de tragaderas anchas, a todas las cuales se ha de profesar odio irreconciliable.

2.º Tomar el nombre de "Legionario de la Buena Prensa" y no en vano, sino con ánimo decidido de trabajar con todas las fuerzas por el diario católico.

3.º Santificar las fiestas y sobre todo el mes de junio (mes de la Buena Prensa) y el día de San Pedro (día de la Buena Prensa), rogando por la Prensa católica y entregando una limosna, lo más cuantiosa posible, según las fuerzas de cada cual, para tan grande causa.

4.º No leer otras publicaciones que las que enseñen a amar a Jesucristo como a Padre y a la Iglesia católica como a Madre y esto sin trariciones ni hipocresías.

5.º No matar las almas de nuestros prójimos y mucho menos las de nuestros hijos, encomendados, subordinados, clientes o amigos, permitiéndoles u ofreciéndoles los diarios y publicaciones de mala calaña.

6.º Quemar o rasgar al menos todos los impresos, revistas y cromos pornográficos que caigan en nuestras manos.

7.º No robar a la Buena Prensa el dinero que le debemos como católicos, para entregarlo a la Mala Prensa por medio de suscripciones, anuncios, esquelas mortuorias, etc.

8.º No mentir, llamándose católico, y al mismo tiempo leer o estar suscrito a la Prensa irreligiosa o neutra tantas veces execrada por la Iglesia... y el sentido común.

9.º Difundir la Prensa que defiende la santidad, unidad e indisolubilidad del matrimonio cristiano y esparce doctrinas y costumbres moralizadoras.

10.º No ser cliente de los comerciantes que se anuncian en los periódicos malos o neutros, ni de los que les ofrecen tales publicaciones para entretenerles, ni asistir a los espectáculos allí anunciados.

Estos diez mandamientos se encierran en dos: *Luchar por el triunfo de la Prensa católica y combatir sin tregua a la Mala Prensa.*

## Una esposa alfabética

Yo busco para mi esposa una mujer alfabética:

Amante de Dios y mía,  
Bella, sin que ella lo sepa,  
Culta, mas no petulante,  
Devota, mas no de pega,  
Educada con esmero,  
Fuerte, cual Judit la hebrea,  
Gobernadora de casa,  
Humilde, cual la violeta,  
Ingenua, mas no imprudente,  
Joven, mas formal y seria,  
Limpia en su persona y cosas,  
Muda (no del todo, a medias),  
Noble de sangre y de alma,  
Obediente hasta por señas,  
Pura, cual la Inmaculada,  
Quieta y nunca bullanguera,  
Rica, sin ostentación,  
Sobria en porte, casa y mesa,  
Trabajadora constante,  
Untarse que jamás quiera,  
Virtuosa, sobre todo...

No le pido X, Y, Z,  
porque suelen ser incógnitas,  
y sospecho que, aun sin ellas,  
no será fácil que encuentre  
esposa en toda la tierra,  
aunque use, para buscarla,  
de Diógenes la linterna.

R. C.

## Instantánea

Un "jabalí" a un gobernador:

—He estado en la iglesia y vengo muy escamado. Los fieles cantan e invocan una y otra vez la fuerza del Ejército. Me ha parecido un canto subversivo...

El gobernador requirió en el acto la presencia de un agente de Policía.

—Vaya ahora mismo a la iglesia y haga un ainformación sobre lo que cantan los fieles.

Al regresar el agente, explicó a la autoridad:

—Estaban cantando el "Trisagio".

—¿Y eso qué es?

—Pues por lo visto, un rezo.

—¿Y en un rezo tienen que hacer invocaciones al Ejército?... Dígale al párroco que suba.

Y el buen párroco, con el devocionario en la mano, explicó al gobernador lo que era el "Trisagio".

## ECOS PARROQUIALES

*Cultos.*—El viernes comienza la novena a la Virgen del Carmen, a las siete de la tarde.

*Indulgencias.*—Tienen plenaria los Terciarios el jueves, viernes y sábado.

*Bautizado.*—El día 26 del pasado, Juan Luis Salvador Martínez García, nacido el 17 del mismo, González Argüelles, 2.

Dios le haga buen cristiano.

*Proclamados.* — Don Marcelino Suárez, de San Tirso el Real, con doña Fredesvinda Entrialgo González, de ésta. Don Joaquín Fanjul Cano, de ésta, con doña Isabel Bertrand Roguer, de Candás.

*Casados.* — Don Manuel Perina Alonso, de Trubia, con doña Natividad Iglesias Castaño, de ésta.

Enhorabuena y para servir a Dios.

### DE LA FIESTA SACRAMENTAL

Resultó ésta tan solemne como siempre, aparte de no haber salido la procesión fuera de la iglesia.

El altar estaba adornado con el esplendor y gusto a que nos tienen acostumbrados las dos hermanas encargadas de esto por amor de Dios; habiendo contribuído también varios apreciables feligreses, unos con su ayuda, otros con flores y otros utensilios de adorno, y muchos con su limosna, que, aunque no se fué a pedir por las casas, salió casi como otros años.

El sermón, a cargo del ilustrado coadjutor don Elías T. Pascual, agradó en gran manera a los oyentes, y lo mismo los cánticos, dirigidos, como siempre, por la señorita de Abruñedo.

Dios se lo pague a cuantos contribuyeron a honrarle en esta Fiesta.

## PETITORIO

Toca hoy, como primer domingo, el que se hace para las necesidades del clero y seminarios.

Por este motivo, y como también el domingo pasado se pidió para la Fiesta, se suprimió el acostumbrado petitorio del día de San Pedro para la Buena Prensa.

### A CANTAR TOCAN

Desde mañana lunes, a las cinco de la tarde, habrá todos los días ensayos de cánticos religiosos, empezando por la Misa. Se encarga de esto el muy competente Maestro de Capilla de la Catedral, don Elías Guaza, que quiere ejercer en esta parroquia, de donde es vecino, tan útil y necesario apostolado.

Estas últimas palabras no están escritas por decir algo; es que en realidad el tomar parte el pueblo en los cánticos es cosa de una importancia extraordinaria, y al haberse perdido esta costumbre se debe en gran parte el decaimiento religioso que lamentamos. Es, pues, necesario volver a esta santa costumbre, como se hace también en la mayor parte de los países extranjeros. El reverendísimo Prelado así lo desea, y él encargó a dicho Maestro trabajar en tal sentido.

Por ahora están convocados especialmente los niños; pues para los mayores se empezarán los ensayos en el otoño. No obstante, si algunos mayores quieren asistir, se verá con gusto, y eso tendrán adelantado.

### LA ORGANIZACION PARROQUIAL

Se celebró la Junta de feligreses que estaba convocada, y está confeccionándose el Reglamento, que a su tiempo se dará a conocer.